



Communiqué de presse – 24 mai 2005

L'Association « **Former sans exclure** » s'est constituée à Genève le mardi 24 mai 2005.

Elle a pour but de faire connaître et signer le Manifeste 2005 – pour une école obligatoire respectant trois principes :

- **Garantir une culture de base**, condition d'une réelle égalité des chances à l'entrée dans la vie adulte.
- **Affirmer l'éducabilité de tous**, partir du principe que chaque élève peut apprendre.
- **Exclure l'exclusion**, mettre l'évaluation au service des apprentissages plutôt que de la sélection.

L'Association « Former sans exclure » est un mouvement citoyen qui milite pour :

- une école progressiste ;
- le soutien aux enseignants et la participation des parents ;
- le contrôle des effets de la formation ;
- l'examen des faits, un débat documenté sur les réformes éducatives.

Elle s'oppose évidemment à l'initiative populiste « Pour le maintien des notes à l'école primaire » et aux tentations de tout bloquer, de maintenir la sélection, de figer l'institution dans des certitudes dont on constate pourtant les limites.

Contacts :

- Ivan Schmidt, enseignant à l'Ecole d'ingénieurs (tél : 022 793 95 25)
- Mitsuko Kondo Oestreicher, médecin et parent d'élèves (tél : 078 707 51 97)
- Marcel Crahay, professeur d'Université (tél : 022 379 90 41)
- manifeste2005@bluewin.ch

Le texte et les signataires du Manifeste : www.manifeste2005.org

Genève, le 24 mai 2005